
A21 責任編輯：蘇洪鏘 2011年10月6日(星期四)台 灣 新 聞
T A I W A N  N E W S

台北孫中山紀念館展出1911年
4月27日廣州起義前夕，起義指揮黃興致鄧培臣等
的絕筆書。 中央社

黃興絕筆書

傳替大陸勸宋退
連戰辦嚴詞否認

邱毅：蘇嘉全表弟農地作砂石場

香港文匯報訊　據鳳凰衛視報道，美國官員4日
向國會透露，奧巴馬政府正考量，新一輪對台軍
售，理由是要遏止中國大陸對台動武。
美國國防部代理助理部長羅沃依，是向眾議院

外交事務委員會作證時，談及新的軍售計劃。但
他沒有透露新計劃的細節，又表示正諮詢台灣當
局，讓對方了解各種潛在威脅，做好防衛准備。
羅沃依跟助理國務卿坎貝爾，都認為要制衡中

國軍力發展，就要擴大美國在亞太區的角色，在
地理、政治和運作上都要改進，包括促進貿易、
投資和戰略部署。

美證實與台有互動
另據中央社報道，美國國務院亞太助卿坎貝爾4

日透露，美國與台灣間已有副國務卿和次長級的
互動溝通，希望藉此傳達美台高層互動頻繁的訊
息。
據報道，坎貝爾4日在國會聽證會中主動提及，

副國務卿曾於9月初會晤台灣的「外交部次長」。
據悉，這次台美次長級會面地點是於新西蘭奧

克蘭舉行的太平洋島嶼論壇。會談的雙方為美國
副國務卿奈茲與「常務次長」沈斯淳。據了解，
沈斯淳是於9月8日在奧克蘭與奈茲及坎貝爾會
面。

香港文匯報訊 島內傳媒報道，即將於10月9日出
版的《亞洲週刊》專訪了親民黨立委參選人李敖。
對於2012參選，「大陸有給宋楚瑜什麼壓力？」李
敖透露，宋楚瑜告訴他，「連戰請他吃飯，大家以
為談別的事，最後是傳達大陸的意思，希望他不要
選」。對此，連戰辦公室主任丁遠超嚴詞否認：絕無
此事。
丁遠超4日晚接受多家媒體訪問時說，連、宋最近

一次吃飯是今年6月28日，當時根本還沒有宋參選
2012的事，「何來連戰幫大陸傳話希望宋不要選
『總統』？」

丁遠超說，李敖的說法「太不了解連戰，也自貶
身價」，眾人皆知連戰從不幫人傳話，兩岸之所以都
敬重連戰，不僅是因為連戰的為人，也是因連戰的
人格特質，是公認的「人格者」。丁還說，宋楚瑜最

敬重連戰，絕不可能跟李敖講這種話。

黨內人士證「飯局」內容
另外，還有一位藍黨政人士同樣向媒體證實，連

戰最近一次與宋楚瑜吃飯是6月28日，當天連戰邀宋
楚瑜吃飯的目的，在化解馬、宋之間的心結，首要
目標就是要解決宋楚瑜指金溥聰作假民調、金告宋
涉嫌誹謗官司的問題，當時連戰居間協調，金後來
於7月28日晚宣佈對宋撤告。
這位人士認為，連戰日前訪問大陸，返台不過一

個禮拜，這段時間根本沒有與宋會面、吃飯，連宋6
月28日餐會後，直到連戰赴大陸訪問前，連宋兩人
也沒會面，所以沒有李敖所指的事。
另外，宋楚瑜發言人吳昆玉則回應表示，「李大

師自己講的話，就去問李大師」。
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據中通社5日電 備受台商關注的兩岸投資保障協議協商進入
最後衝刺階段，台媒引消息人士透露，大陸協商團隊將於本周六
（8日）赴台，進行投保協議的最後一次業務溝通，解決目前僵持
的「仲裁機制」問題，朝10月底舉行第七次「陳江會」(海協會
會長陳雲林、海基會董事長江丙 )的目標努力。
消息人士表示，這次業務溝通，應該是最後一次，「如果順利

達成共識，『陳江會』可望在月底舉行」。
消息人士表示，雖然目前正值大陸「十一」黃金周，但是為了

加快投保協議的協商進度，讓第七次「陳江會」盡早舉行，大陸
的協商團隊也犧牲假期在本周赴台，與台灣的談判團隊進行2至3
天的業務溝通。
兩岸的官員都曾多次強調，投保協議大部分都已經達到共識，

只有少數問題仍在努力。據透露，第七次「陳江會」預計簽署投
保與核安兩項協議。核安協議進入收尾階段，只差臨門一腳。至
於投保協議部分，目前卡在兩大困難，分別是投資爭端的解決方
式，以及陸資赴台管制等問題。

兩岸最後衝刺
周六磋商投保協議

破大老不同場傳言 連吳王同台挺「馬吳配」

強攻南台 藍五天王將聚嘉義
台版「癲狗」立委掟蕉鬧場

香 港 文 匯

報訊 香港有
「癲狗議員」
黃毓民「掟
蕉」，台灣亦
有暴力立委
照辦煮碗！
據台灣傳媒
報道，昨天
台「立法院」
會議上，為爭辯香蕉1公斤是否慘跌到新台幣1
元，民進黨立委陳明文拿出青香蕉擲向農委會主
委陳武雄。
陳明文於質詢台上，抓起青香蕉說，「這就是

農委會說的『格外品』！你（陳武雄）說的1公
斤1元、3元、5元的不合格品，整串長得好好
的。你有沒有到地方來看過？」陳武雄接 回覆
時說到一半，陳明文突然把手中的整串青蕉丟向
陳武雄的備詢台，雖然未觸及人，但已引起在場
人士一陣驚愕，有人員勸說不要動手。
陳明文話沒說完，堅持不下台，又彎下腰作勢

拿東西，全場的人屏住呼吸，以為又有新的攻擊
武器，原來只是拿牌子繼續開罵，桌上的幾串蕉
好好躺 ，沒再把陳武雄當射擊目標。

香港文匯報訊　選戰日益逼近，中國國民黨為塑

造團結氣氛，10月15日（下周六）將出現藍營五

大天王同台力挺馬英九的畫面。據台灣傳媒報道，

國民黨以行動破除外傳大老不同場站台的謠言，展

現決戰南台灣決心，榮譽主席連戰、吳伯雄與「立

法院長」王金平等人15日將於嘉義同

台造勢，力挺「馬吳配」。

據中通社5日電　國民黨立委邱毅繼踢爆民進黨副「總統」
參選人蘇嘉全的「豪華農舍」，在社會上引發軒然大波後，5
日再檢舉，指控位於屏東縣高樹鄉廣福村一處數十甲農地，
被人拿來堆放砂石，是無照砂石場，主導者就是蘇嘉全的表
哥吳亮慶。
邱毅指出，這塊農地以「賽嘉輕航機場預定地」及「2008

年全台航空博覽會」的帆布圍起，「裡面有一座山，都是砂
石。」他說，4日前往拍照搜證時，還有人開車子追。
邱毅並公開質疑屏東縣政府，「到底在幹嘛？農地怎麼可

以用來堆砂石？」要求農委會、賦稅署去查。
面對邱毅再爆料，指控蘇嘉全的表哥、屏東縣議員吳亮慶

涉及無照砂石場利益。民進黨5日罕見快速澄清，聲稱吳亮
慶和蘇嘉全確實是表兄弟沒錯，但兩家政治立場不同，早就
老死不相往來，民進黨認為邱毅的指控是指鹿為馬。

啟動電波攻勢 馬重申「九二共識」
香港文匯報訊　綜合台灣傳媒報道，台灣2012

大選即將進入倒數百天，馬英九5日在廣播上主

動發聲，向不同族群及不同年齡層做理性訴求，

用與民眾直接溝通的形式重申對「九二共識」的

立場。

據台灣傳媒報道，選戰來臨，針對藍綠陣營日

前再度爭論有無「九二共識」，馬英九特地錄製

一段以「九二共識」為主題的聲音，分別用國

語、台語和客語，向不同族群及不同年齡層做理

性訴求。

打開收音機，有聽眾聽到馬英九訴說「九二

共識」的聲音；馬英九認為，藍綠為了「九二

共識」又再次聲嘶力竭地討論起來，但台灣正

在大步向前，大家不應該再浪費任何寶貴的力

氣。

馬英九強調，若要追問「九二共識」到底存不

存在？不如問問自己身邊的人，「兩岸關係和緩

之後，他們有沒有比三年前，更喜歡現在的台

灣？」

對於廣播上出現這段錄音，馬英九競選連任辦

公室「台灣加油讚」發言人李佳霏受訪時表示，

這是馬英九用與民眾直接溝通的形式重申對「九

二共識」的立場，也是讓人民了解，相對於綠營

提出「台灣共識」的模糊，馬政府的「九二共

識、一中各表」內容清楚明確負責。

競選廣告出爐 自身為主題
馬辦亦陸續推出競選電視廣告「向前衝」。該

影片只有42秒，是首支以馬英九為主題的競選廣

告，馬英九在影片中深入農民、漁民、花農等工

作環境中，並受到農漁民的讚揚；副手吳敦義也

首次入鏡。

國民黨9月30日啟動各縣市小組長授證誓師大會，首場在
桃園登場；不過，當天國民黨大老只有王金平到場，連戰與
吳伯雄因另有行程未到，引發外界對國民黨大老不同台的聯
想。黨內人士指出，外界對國民黨不團結的聯想，本來就不
存在，國民黨會用行動打破質疑。

連吳王委以輔選重任
台灣地區領導人馬英九與「行政院長」吳敦義搭擋競選

2012總統大選，第一個縣市競選總部將於15日在嘉義市成
立，據了解，首個縣市競選總部成立具有相當意義，因此，
連戰將於當天出席站台，力挺「馬吳配」。
黨內人士說，不僅連戰，吳伯雄與王金平也將同台登場造

勢；由於連戰擔任馬吳競選總部榮譽主任委員團長、吳伯雄
擔任全台後援會總召集人、王金平擔任顧問團團長兼全台民
代後援聯合會總召集人，3人15日的同台，加上馬英九與吳
敦義，「五巨頭」將在嘉義合體。

行程剛巧 連戰可出席
國民黨發言人陳以信表示，連戰表示希望輔選活動可從南

部開始，而剛好15日當天在嘉義要成立馬英九競選連任的縣
市總部，稍晚則是嘉義縣委員會小組長授證誓師大會，因此
安排他15日出席。
相關人士指出，五巨頭合體除打破外傳國民黨不團結的謠

言，選在嘉義市同台造勢，也展現「固守中台灣、決戰南台
灣」的選戰主軸。
據了解，15日下午馬吳嘉義市競選總部成立後，將接續成

立嘉義縣競選總部。

不愛高薪愛美食
台女銀行家變作家
香港文匯報訊 據台灣

TVBS報道，為了享受夢
想放棄高薪工作，可能
很多人都沒有這種勇
氣，不過來自台灣、曾
經是北京前荷蘭銀行副
總裁的李幸娟(見圖)卻做
到了。2002年因為身體
健康關係，她放棄了高
薪工作，開始專心研究
北京吃的文化，還曾經出書介紹北京餐廳，成為
北京奧運指定用書。
說到老北京美食，很多人第一個印象就是烤

鴨，不過道地的風味小吃，其實藏在巷子裡。麵
茶、三不沾這些老北京才懂得的美食，卻被一個
台灣人徹徹底底的摸透了。李幸娟說：「我熟悉
的城市沒有風景，對我來說，這因為是不熟悉，
又是外地人，所以我必須要不斷請教當地朋
友。」
2008年，她寫成一本《世界美食在北京》，介

紹北京近百家餐廳，被出版社破天荒指定為北京
奧運會用書，譯為7種語言文字發行，不過在此
之後，她又離開北京，投入慢步調的西安，兩年
間，她又將心得寫成西安美食地圖。李幸娟說：
「要融入當地，一定要溫暖人家的心。」

支持者嫌民進黨欠硬？
蘇嘉全獲贈「壯陽藥」
香港文匯報訊 據今日新聞網報道，民進黨

「總統」參選人蔡英文在美國曾公開說，她擔任
黨主席3年，有點擔心民進黨是不是被她搞得
「太娘娘腔」了？此語雖是一句玩笑話，不過這
些「憂心」似乎反應在支持者的身上。小英副手
蘇嘉全辦公室日前收到一份支持者郵寄的禮物，
裡面竟是一整箱的「壯陽藥」。
這箱禮物是由一位住在南投埔里的支持者提供

的，而民進黨在9月中旬收到，當時蘇嘉全辦公
室人員打開箱子看到一封信和一堆瓶瓶罐罐，但
不知內容物為何，只知道指名要送給蘇嘉全。後
來拆開一看，才驚見是壯陽藥。
不過，這箱壯陽藥的紙箱上，也註明「樣品」

兩個字，而且沒有任何當局核可字樣，黨工也只
是拿來當紀念品，沒人敢真的試用。

■陳明文（右）拿 香蕉向陳武
雄（左）質問。 中央社

■馬英九的競選廣告「向前衝」，是首支以馬
英九為主題的廣告，他亦與副手吳敦義(左圖
中)同台登場。
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